



WINTERZEIT
Heute wird die Uhr eine Stunde zurückgestellt



ROLAND KOCH
Sprung vom Politiker zum Konzern-Lenker
Wirtschaft



FUSSBALL
FC Bayern feiert einen 4:2-Sieg gegen Freiburg
Sport

KONSTANZ

SA./SO./MO. 30.10. BIS 01.11.2010
NR. 252 | 66. JAHR | K
PREIS 1,60 EURO
www.suedkurier.de

SÜDKURIER

UNABHÄNGIGE TAGESZEITUNG IN BADEN-WÜRTTEMBERG

KONSTANZ

Neuer Besitzer für Woolworth-Gebäude

Die Drogeriekette Müller hat das ehemalige Woolworth-Haus in der Konstanzer Innenstadt gekauft. Das Unternehmen aus Ulm will aber nicht selbst dort einzeln, sondern vermietet unter anderem an die schwedische Modekette H&M und den Einrichtungsladen Das Depot. Alleine die Kosten für den notwendigen Umbau des Gebäudes beziffern Experten auf mehrere Millionen Euro. Insgesamt stehen hier rund 3500 Quadratmeter Verkaufsfläche zur Verfügung. (lfn)

SINGEN

Kulturförderkreis vergibt Preise

Je mehr sich die öffentliche Hand aus der Kulturförderung zurück-



Älter werden wir alle -

was deutlich zur Entlastung beiträgt, ... ende befristet.

Die Wirtschaft muss umdenken

- Regierung wirbt für familienfreundliche Arbeitszeiten
- Fachkräftemangel zwingt zu neuen Konzepten
- Unternehmen zeigen sich offener für flexible Modelle

VON MARGIT HUFNAGEL UND DPA

Berlin - Lange Zeit kämpften die deutschen Familienministerinnen gegen Windmühlen. Familienfreundlichkeit bestand in Unternehmen aus schönen Worthülsen, Kind und Karriere war für viele Frauen reines Wunschdenken. Elternförderung als betriebliche Aufgabe? Das Überangebot an verfügbaren Arbeitskräften machte einen derartigen Kraftakt nicht nötig. Bis jetzt. Angesichts des drohenden Fachkräftemangels zeigt sich die Wirtschaft zunehmend offen für flexible Arbeitszeit-

Was Eltern sich wünschen



GEMEINDE ST. MARTIN

Kirchenmusik zur Patroziniumswoche

Der Kirchenchor St. Martin eröffnet mit sakralen Klassikern am Sonntag, 7. November, zehn Uhr, die Patroziniumswoche der katholischen Gemeinde. Sie endet am Wochenende vom 13./14. November mit dem traditionellen Gemeindefest. Dirigent Steffen Liese probt seit Wochen mit seinen Sängern und Solisten. Festprediger ist Pfarrer Wolfgang Jörger. Die Feierlichkeiten gehen am Mittwoch, 10. November, weiter mit einem Lampionumzug des St. Martin-Kindergartens. Alle Kinder Wolmatings sind am Samstag, 13. November, 17 Uhr, ans Seniorenzentrum auf dem Urienberg eingeladen. Mit ihren Lampionen sollen sie wieder Licht in den Alltag der Betagten bringen.

Von ägyptischen Rhythmen bis zu Lady Gaga

Tanzschulen zeigten im Stadttheater ein buntes Programm

Intendant Christoph Nix wollte immer Tanz im Theater. Jetzt hat er ihn. Mit der „Tanz-Gala“ ist der Anlauf gemacht zur Reihe „Dreisprung“, die eine zweite Gala mit preisgekrönten Solotänzern und schließlich mit dem „Tanzplan Ost“ zeitgenössischer Tanz folgen lässt. Dabei ist der Anlauf ebenso wichtig wie der Flug und die Landung. Im Startloch standen große und kleine Schülerinnen und Schüler von gleich zehn Konstanzer und Kreuzlinger Tanzschulen, die zeigten, was sie alles drauf haben. Erstaunlich viel und viel Verschiedenes: vom Ballett bis zum Hip-Hop, von ägyptischen Rhythmen bis Lady Gaga, vom Kinderwirbel bis zum erwachsenen Ausdruckstanz. Und alle mit dem

Vermögen, den Saal des Stadttheaters nicht nur zu füllen, sondern auch auf Kurzweiligste zu unterhalten.

Freilich dürften an diesem Abend nur wenige im Publikum gesessen haben, die kein Kind oder andere Anverwandte, keine Freundin und keinen Nachbarn auf der Bühne stehen hatten. So wurden die einzelnen Vorstellungen mehr fröhlich denn getragen aufgenommen. Fotoapparate klickten, und mit der Ruhe im Saal nahm man es auch nicht so genau.

Das klassische Kinderballett mit Tutu - einfach bezaubernd. Und gleich am Anfang ein Publikumshit: Hip-Hop für eine junge Frau und fünf junge Männer. Dieser Geschlechteranteil wurde im Laufe des Abends auf den Kopf gestellt. Tanz scheint ein Ausdrucksmedium von Frauen zu sein, zumindest in diesem Bereich der Ausübung. Selbst beim

Thema „James Bond“ zeigten ausschließlich Frauen ihre Performance, eine viel beklatschte übrigens. Der Steptanz war ebenso in Frauenhand - zwei sehr versierte Auftritte waren zu sehen - wie die Exotik: Frauen unterschiedlichen Alters ließen zu ägyptischen Klängen mit ihren Farben und fließenden Bewegungen ein wunderschönes Bild entstehen.

Das Stadttheater hat neben der Dramaturgin Kerstin Daiber als Organisatorin der Veranstaltung und dem Schauspieler Thomas Fritz Jung als smartem Conferencier auch seine Bühnentechnik beigeleitet, die mit farbigem Licht im Zusammenspiel mit den Kostümen zuweilen eindrucksvolle Bilder erzeugte. Dem Applaus nach zu schließen war die Michael Jackson-Einlage mit behandschulter Hand im Schritt der Hit des Abends. (msp)



Erstaunlich viel hatten sie drauf: die kleinen Tänzer am Theater Konstanz. BILD: HANSEER



Gerry Mayr wird ab Ende Dezember über 10 000 Kilometer zurücklegen und auch durch Dakar kommen. Am 29. Januar will er zur Motorradmesse in Friedrichshafen zurück sein. BILDER: HFB

Mit Quad und Anhänger durch die Sahara

Der Weltrekordler Gerry Mayr geht wieder auf Tour. Er will mehr als 10 000 Kilometer zurücklegen und plant rund 30 Flüge

VON KIRSTEN SCHLÜTER

Gerry Mayr hat Hummeln im Hintern. Jedes Jahr zieht es den Zweiradmechaniker in die weite Welt hinaus. „Ich muss immer wieder weg, um meinen Horizont zu erweitern“, sagt er. Dafür hat er sich dieses Mal eine Route ausgesucht, die über 10 000 Kilometer lang sein soll.

Starten will der Abenteurer Ende Dezember in Konstanz, fährt dann über den Arlbergpass nach Österreich und von dort über den Reschenpass ins italienische Palermo. Über Dakar, die



„Ich muss immer wieder weg, um meinen Horizont zu erweitern.“

Gerry Mayr, Abenteurer

Hauptstadt des Senegal, Mauretanien, Marokko, Spanien und Frankreich soll es zurückgehen. Er ist mit einem Quad und kleinem Anhänger unterwegs, in dem er nicht nur Kameras und Stativ verstaut, sondern auch einen Motorschirm, laut Gerry Mayr das kleinste Fluggerät der Welt. Weil der Anhänger mit der Ausrüstung fast voll ist, schläft der 45-Jährige in einem Zelt. „In der Wüste habe ich tagüber bis zu 35 Grad Celsius, aber in der Nacht sind es nur minus fünf Grad“, erzählt Gerry Mayr.

„Ich habe aber schon bei minus 25 Grad am Nordkap gezeltet“, sagt er.

Ein wichtiger Bestandteil der Reise wird der Blick von oben sein. Auch das ist nicht ohne Risiko. „Ich laufe mit dem Gleitschirm einen Berg hoch und habe vorher keine Zeit zu schauen, wo ich lande“, erzählt der 45-Jährige. „Was von oben aussieht wie eine Wiese, kann auch ein Dornbusch sein.“ Seine Flüge sollen aber nicht nur zum eigenen Vergnügen stattfinden, sondern Mayr möchte auch Kindern etwas bieten. Er macht in SOS-Kinderdörfern Station, fährt mit den Bewohnern Quad und fliegt um die Dörfer herum. Gerry Mayr ist viermal im Guinness Buch der Rekorde vertreten. Die neue Reise könnte die längste Fahrt mit Quad und Anhänger sein. „Ich bin aber auch ohne Urkunde stolz auf meine Touren“, sagt er.